

Communiqué

La large victoire du vote « Leave », ce 23 juin, a tranché : le Royaume-Uni sortira de l'Union européenne. Ce résultat est une victoire pour la classe ouvrière britannique. Au-delà, c'est une victoire pour les travailleurs et les peuples de toute l'Europe.

A l'annonce du résultat, une députée (membre du Labour Party) qui a mené campagne pour le Brexit a déclaré sur la BBC : « *Ceux qui ont voté Leave, sont particulièrement concentrés dans les municipalités frappées par l'austérité. 40 % des électeurs et des sympathisants du Labour Party se sont prononcés pour le vote « Leave ». Mon désaccord avec Jeremy Corbyn (dirigeant du Labour party et partisan du maintien dans l'Union européenne - NDR), c'est que Corbyn pense que l'Union européenne doit être réformée. Or, elle est irréformable, c'est pourquoi il fallait voter Leave* ». Quels que soient les maquillages dont les commentateurs avisés veulent l'entourer, le fait est là : ce vote est un vote de classe.

C'est une victoire pour les travailleurs britanniques.

C'est une défaite pour les capitalistes et les spéculateurs de la City de Londres.

C'est une défaite pour le Premier ministre Cameron contraint de démissionner.

C'est une défaite pour l'Union européenne et la Banque centrale européenne et toute leur politique : qu'il s'agisse des plans destructeurs contre les travailleurs et la démocratie ou qu'il s'agisse de leur politique honteuse visant à travers l'accord avec la Turquie à renvoyer chez eux les centaines de milliers de migrants qui fuient les guerres provoquées par les grandes puissances impérialistes.

C'est une défaite pour le Fonds monétaire international, pour Obama et tous les chefs d'Etat des grandes puissances capitalistes qui voulaient dicter le maintien dans l'Union européenne.

C'est une défaite pour les dirigeants du Labour Party qui ont fait campagne pour le maintien dans l'Union européenne contre la volonté de leurs propres électeurs et la position prise par nombre d'organisations syndicales et sections du Labour Party.

C'est une défaite pour tous ceux qui, aux sommets des organisations se réclamant de la classe ouvrière, ont, dans toute l'Europe, mené campagne pour le maintien de la Grande-Bretagne dans l'Union européenne, à commencer par les dirigeants de la Confédération européenne des syndicats (CES) et tous ceux qui, à leur suite, ont, dans chaque pays, joint leurs voix au concert des partisans de l'Union européenne.

C'est, en France, une défaite pour tous les partis, de droite comme de gauche — y compris le Parti socialiste et le Parti communiste français — qui s'étaient prononcés pour le maintien dans l'Union européenne.

Et maintenant ?

Une brèche est ouverte.

Et qu'on ne vienne pas nous tenir les sempiternels discours sur la nécessité de rénover, réformer, changer, refonder l'Union européenne. Qu'on ne vienne pas nous parler d'une Europe plus sociale ou plus démocratique. Non, une brèche est ouverte. Et à travers cette brèche, peuvent s'engouffrer les travailleurs et les peuples de toute l'Europe pour dire : « Dehors, l'Union européenne ! » Aujourd'hui, ce mot d'ordre vient à l'ordre du jour en France, en Allemagne, en Grèce, au Portugal, en Espagne, dans chacun de nos pays.

En France : « Dehors l'Union européenne » se relie à l'exigence « Dehors le gouvernement Hollande-Valls ! Dehors la réforme El Khomri ! » Car les travailleurs le savent : la réforme El Khomri découle de l'application des traités européens. Ce qui est à l'ordre du jour, en France comme dans tous les pays, c'est l'abrogation des traités

européens, la rupture avec la Banque centrale européenne et sa monnaie unique, l'annulation de toutes les mesures de privatisation, de déréglementation, les pactes d'austérité et de responsabilité.

Le Parti ouvrier indépendant démocratique est fier d'avoir, depuis six mois, apporté tout son soutien aux organisations ouvrières et aux militants de Grande-Bretagne qui ont mené campagne pour la sortie de la Grande-Bretagne de l'Union européenne en le reliant au combat pour la sortie des travailleurs et des peuples de toute l'Europe.

Il se félicite d'avoir été partie prenante de meetings publics à Paris, le 26 septembre et surtout le 28 mai en compagnie des camarades venus de Grande-Bretagne, d'Allemagne, d'Italie, de Grèce, de Belgique (en grève générale ce 24 juin), soutenus par des travailleurs et militants venus de vingt-cinq pays d'Europe.

Saluant la victoire des travailleurs d'outre-Manche, le Parti ouvrier indépendant démocratique apporte tout son soutien à l'appel lancé en France par 1 000 travailleurs et militants de toutes tendances pour la conférence nationale de travailleurs et de jeunes « **Pour la rupture avec l'Union européenne et la V^e République** ».

Le POID invite ses militants et ses sympathisants à intensifier la campagne en soutien à cet appel, plus que jamais la question centrale est celle de la rupture

La victoire du Brexit, c'est la victoire des travailleurs et des peuples de toute l'Europe, pour leurs droits, pour la démocratie.

La victoire du Brexit ouvre la voie à l'établissement de relations fraternelles entre les travailleurs et les peuples de toute l'Europe.

Dehors l'Union européenne et la V^e République !

Oui à la démocratie !

Oui à la classe ouvrière combattant pour ses droits !

Oui aux droits ouvriers,

Oui à l'union libre des peuples et des nations libres de toute l'Europe !

**Été
2016**

**LA TRIBUNE
DES TRAVAILLEURS**

Abonnez-vous ! 8 numéros, 10 euros

Les 6 juillet, 13 juillet, 20 juillet, 27 juillet, 3 août, 17 août, 24 août, 31 août

Nom, prénom :

Adresse:..... Code postal:.....

Bulletin à renvoyer à : La Tribune des travailleurs, 34, rue Villiers-de-L'Isle-Adam 75020 Paris - Chèque à l'ordre de La Tribune des travailleurs

POiD

Je souhaite adhérer au Parti ouvrier indépendant démocratique

Nom, prénom:.....

Adresse:.....

Code postal:..... E-mail:.....

Bulletin à renvoyer à : POiD c/o La Tribune des travailleurs, 34, rue Villiers-de-L'Isle-Adam 75020 Paris